

REPRODUCTION (1)

SUGGESTION D'UN PRATICIEN

A PROPOS DU

TRAITEMENT SYMPTOMATIQUE DES MALADES DE LA
PEAU, PAR LE DOCTEUR CONDICT W.

CUTLER M. S. M. D.

Les circonstances apportent souvent au praticien général, surtout s'il bénéficie d'une large pratique hospitalière, des avantages particuliers d'étudier certaines variétés de maladies auxquelles il finit par s'intéresser et, par là de devenir plus habile dans leur diagnostic et leur traitement. Comme praticien, j'ai eu la bonne fortune, durant les 10 ou 12 dernières années, de voir un très grand nombre de maladies de la peau et, bien que n'ayant pas l'intention de faire de la dermatologie une spécialité, j'ai apporté à l'étude de ces affections une plus grande attention que ne le fait habituellement le praticien général.

L'expérience m'a fait voir nombre d'affections cutanées, améliorées et même guéries parce que j'appellerais le traitement intelligent des symptômes et cela, dans les mains de confrères absolument ignorants de la nature de la maladie et qui n'auraient pu faire la différence entre un Rinatome et un Xanthome. Comme tous les praticiens ne peuvent être des spécialistes en dermatologie, comme d'autre part tous les cas d'affections certaines ne peuvent être adressés à des spécialistes, il est important que le praticien comprenne au moins le traitement symptomatique des cas qui lui tomberont sous la main. Non pas que je conseille au médecin de traiter un cas auquel il n'entend rien car, en justice envers lui-même et envers son mal de, il est tenu de référer le cas à qui le peut traiter. A ce sujet nous ne saurions mieux faire que de suivre le noble avis donné par M. Jonathan Hutchinson lorsqu'il dit: "Ma règle de conduite a toujours été de ne jamais garder entre mes mains un malade lorsque je croyais qu'un autre pouvait

(1) Traduit du New-York Medical Journal, 13 Mars 97.—Par le Dr. A. de Martigny.